

VICEDECANATO DE ACTIVIDADES

II.1. FIESTA DEL PATRÓN E INAUGURACIÓN DE CURSO.

II.1.1. Actos con motivo del día del Patrón.

Conferencias:

¿Para qué la lectura?

Por Jesús Rodríguez Vigorra

Presentador y locutor de Canal Sur.

Jueves, 26 de abril de 2012, Aula Magna, 12:30 horas

Actividad institucional:

Descubrimiento del retrato de la Ilma. Sra. Dña. Cándida Martínez López

Decana de la Facultad de Filosofía y Letras (1990-1996)

Jueves, 26 de abril de 2012, Antesala del Decanato, 12:00 horas

Otras actividades:

-Actuación musical

Proemiunm Metals y Seventies Experiences

Miércoles, 25 de abril de 2012, Aula Magna, 18:30 horas

- Coreografías del Centro Andaluz de Danza. "Día Internacional de la Danza". Colabora la Consejería de Cultura.

Jueves, 26 de abril de 2012. Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras.

- Partido de Baloncesto: PDI/PAS versus estudiantes.

Miércoles, 25 de abril de 2012. Complejo Deportivo de Cartuja, 11:30 horas.

- Partido de fútbol-7: PDI/PAS vs. Estudiantes.

Miércoles, 25 de abril de 2012. Complejo Deportivo de Cartuja, 12:30 horas.

II.1.2. Conferencia inaugural. Curso académico 2012-2013.

Conferencia:

El mito platónico de La Atlántida

Conferencia Inaugural del curso 2012-2013

Por Tomás Calvo Martínez

Miércoles, 24 de octubre de 2012

Auditorio II, Facultad de Filosofía y Letras. 13:00 horas

II.2. CICLOS DE CONFERENCIAS.

II.2.1. Ciclo "Para comprender nuestro tiempo".

Mesa redonda: "Siria, la más larga y sangrienta revolución"

Intervienen:

-Ignacio Gutiérrez de Terán.

Profesor Titular Área de Estudios Árabes e Islámicos

Universidad Autónoma de Madrid

-Taysir Alouny.

Periodista. Corresponsal del canal de noticias Al-Yazira

-Hala Jadid

Profesora del Área de Estudios Árabes e Islámicos

Miembro del Grupo de Investigación DILACAI (UGR).

Modera:

-Carmelo Pérez Beltrán

Director Departamentos Estudios Semíticos

Facultad de Filosofía y Letras (UGR)

Organiza:

Departamento de Estudios Semíticos (Comisión de Cultura)



Colabora:

Facultad de Filosofía y Letras (Vicedecanato de Actividades Culturales) Aula García Lorca (Facultad de Filosofía y Letras) Martes, 6 de marzo de 2012, 12:00 horas

Conferencia. "El cierre de Megaupload y los cowboys de la SOPA: Conflicto de valores en la era de Internet"

La conferencia del profesor Miguel Moreno Muñoz (Departamento de Filosofía II de la UGR), tendrá lugar el 17 de Mayo de 2012 a las 12:00h en el Aula Federico García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras.

II.2.2. Ciclo "Hablemos de los clásicos".

"Dostoievski"

Sarah Young

Del University College London, Coordinadora de la Asociación Internacional de Dostoievski en Reino Unido

Lunes, 12 de marzo de 2012

18:00 horas

Aula García Lorca

"El psicoanálisis entre ciencia y escritura"

Miguel Marinas

Catedrático de Filosofía

Universidad Complutense de Madrid

Organiza:

Facultad de Filosofía y Letras

Colabora:

Grupo de Investigación "Estudios sobre filosofía, retórica y estética" (HUM-192) Aula Federico García Lorca Miércoles, 28 de marzo de 2012. 19:00 Horas

"Lucrecio (Responding to Lucretius)"

Stuart Gillespie Universidad de Glasgow Jueves, 10 de mayo de 2012 12:00 Horas Concha Félez

II.2.3. Ciclo "Las profesiones de las humanidades".

Las Profesiones de las Humanidades

"Las humanidades mañana"

Por el Catedrático Ángel López García Molins Profesor de la Universidad de Valencia Miércoles, 17 de octubre de 2012 13:00 horas Aula García Lorca. Facultad de Filosofía y Letras

II.3. COLABORACIÓN CON ACTIVIDADES ORGANIZADAS POR DEPARTAMENTOS, GRUPOS Y PROYECTOS.

II.4.1. Ayudas económicas.

El Vicedecanato de Actividades Culturales ha contribuido a la financiación de conferencias u otras actividades culturales organizadas por los siguientes Departamentos:

- 1. **Departamento de Historia del Arte**. El Congreso "El Arte contra el Arte. Creación desde la Destrucción", enmarcada en las actividades del departamento, celebrado el 12 y el 15 de Marzo de 2012.
- 2. **Departamento de Historia Contemporánea.** El XI Congreso Internacional de la Asociación de la Historia Contemporánea, enmarcada en las actividades del departamento, celebrado del 12 al 15 de Marzo de 2012.
- 3. **Departamento de Estudios Semíticos.** Mesa redonda "Siria en el punto de mira. La sin razón del régimen de los Asad", enmarcada en las actividades del departamento, celebrado el 6 de Marzo de 2012.
- 4. **Departamento de Antropología Social y Cultural.** Conferencia invitada "El amor a la patria", enmarcada en las actividades del departamento, celebrada el 26 de Marzo de 2012.
- 5. **Departamento de Filologías Griega y Eslava.** El homenaje a D. Juan Eduardo Zúñiga, enmarcada en las actividades del departamento, el 26 de Enero de 2012.
- Departamento de Filologías: Románica, Italiana, Gallego-Portuguesa y Catalana. Actividad músico-literaria organizada por este departamento, el 15 de Mayo de 2012.
- 7. Departamento de Historia Medieval y Ciencias y Técnicas Historiográficas. Homenaje al profesor José Ignacio Fernández de Viana, enmarcada en las actividades del departamento, celebrada el 9 de Marzo de 2012.

- 8. **Departamento de Lingüística General y Teoría de la Literatura.** Conferencia "Aplicaciones de la gramática cognitiva a la comparación y enseñanza de lenguas", enmarcada en las actividades del departamento, celebrada el 23 de Abril de 2012.
- 9. **Departamento de Prehistoria y Arqueología.** Conferencia "El Instituto de Historia de la Cultura Material de la Academia de Ciencias de Rusia", impartida por Natalia Skakun, que organiza este departamento para el 23 de Abril de 2012.
- 10. **Departamento de Literatura Española.** Conferencia dentro del marco del Congreso LETRAL-SAL, que se celebra los días 21 y 22 de Junio de 2012.

II.4.2. Ayudas a la difusión.

Seminario "La música andalusí en el reino de Granada"

El 20 de marzo de 2012 en el Aula Federico García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, a las 9:30 horas, la Fundación Centro de Estudios Andaluces ofreció formación especializada para conocer y profundizar en el desarrollo de la actividad docente, investigadora o profesional sobre la música andalusí y cuanto concierne a la música y la literatura durante este periodo histórico.

Jornadas de Cultura CHECA

Del 14 de marzo al 31 de mayo 2012 el Departamento de Filología Eslava de Universidad de Granada y el Centro Checo organizaron a las Jornadas de Cultura Checa, que tuvieron lugar en la Universidad de Granada y otros lugares de la ciudad. Se centraron en un ciclo del cine checo y sus grandes personajes y temas, concretamente en el cineasta Miloš Forman, que este año cumple 80



años, así como en diferentes facetas del cine animado checo. Después de las proyecciones se celebraron conferencias temáticas y debates con el público. En el marco de las Jornadas Checas tuvo lugar la presentación de dos ciclos de cine del Festival de Cine Animado de Olomouc PAF, introducidas por el director artístico Jirí Nedla. Tampoco faltó la presentación turística "Sensacional y diferente" y un concierto de música checa. Los eventos se ofrecerieron en varios lugares de Granada, desde el 14 de marzo hasta finales de mayo.

Colaboraron: la Facultad de Filosofía y Letras, el Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte, la Embajada de la República Checa en España, Centro Checo en Madrid y la asociación MIP (Música, Imagen, Pensamiento)

V Jornadas de Diálogo Intercultural " De una orilla a otra"

Durante el mes de abril, volvieron las ya tradicionales jornadas de diálogo intercultural 'De una orilla a otra', en su quinta edición. Tras iniciar su andadura en 2008 en la Facultad de Traducción e Interpretación, las jornadas se celebran ahora en la Facultad de Filosofía y Letras bajo el título 'De una Santa Fe a otra'.

Como indica su nombre, las jornadas de este año han tendido puentes entre Granada y Nuevo México, USA, mediante el recuerdo de la hermandad que une las dos Santa Fe y con motivo de la celebración del centenario de la pertenencia oficial de Nuevo México a Estados Unidos.

Desde el 10 al 13 de abril y del 17 al 19 de ese mismo mes, en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, en el hall de esta Facultad así como en el Palacio de la Madraza, se celebraron conjuntamente distintas actividades relacionadas con las jornadas.

Jornada: El Patrimonio Agrario y la lista del Patrimonio Mundial Tequila (Jalisco, México)- Granada

Proyecto PAGO (HAR2010-15809) y Decanato Facultad de Filosofía y Letras organizaron estas jornadas el 19 de abril de 2012 de 10h-11,30h en el Aula García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras.

La programación incluyó la conferencia "Paisaje Agavero y las Antiguas Instalaciones Industriales de Tequila, México", impartida por Ignacio Gómez Arriola, doctor en Arquitectura y coordinador del proyecto Paisaje Agavero de Tequila, Patrimonio de la Humanidad UNESCO. Centro INAH Jalisco, Instituto Nacional de Antropología e Historia. Tuvo lugar las 10 h en el Aula García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras.

Taller de trabajo: Intercambio de experiencias entre la Vega de Granada y el paisaje agavero mexicano, de 12h.-14h en la sala de Juntas de la Facultad de Filosofía y Letras.

Jornadas sobre la Dinastía Zirí en Granada. 2ª Edición

El 4 y 5 de Mayo de 2012 la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada, en colaboración con la Organización DIP- ARTE, organizó las Jornadas sobre la Dinastía Zirí.

II Jornadas de Lengua y Cultura Búlgaras

La Sección Departamental de Filología Eslava del Departamento de Filología Griega y Eslava de la Facultad de Filosofía y Letras con la colaboración del Vicedecanato de esta Facultad, organizaron dichas jornadas en Conmemoración del 250 aniversario de "Historia eslavo-búlgara" (1762-2012, del monje Paisii Hilendarski). Se celebraron del 23 y 24 de mayo de 2012 a partir de las 10:00h en el Aula García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras de Granada.



II.4.OTRAS ACTIVIDADES.

Conferencia de Carlos Taibo "Qué significa el movimiento 15-M".

Dicha conferencia tuvo lugar el 17 de Enero de 2012 a las 12:00 horas, en el Aula Federico García Lorca (Facultad de Filosofía y Letras), a cargo de Carlos Taibo, profesor de Ciencia Política y de la Administración en la Universidad Autónoma de Madrid, donde también ha dirigido el programa de estudios rusos del Instituto de Sociología de las Nuevas Tecnologías.

Charla: Los efectos de la estancia en el extranjero en el aprendizaje de la segunda lengua (Prof. Rosamond Mitchell, University of Southampton)

Tuvo lugar el 7 de febrero de 2012 en la Sala José Palanco de la Facultad de Filosofía y Letras, a las 16:00h. Presentaron los resultados de su investigación sobre los efectos de la estancia en el extranjero en el aprendizaje de la segunda lengua.

Hacia los Misterios del Alma. Homenaje a Juan Eduardo Zúñiga: escritor, eslavista y crítico literario.

Tuvo lugar el 26 de enero de 2012 en el Aula Federico García Lorca (Facultad de Filosofía y Letras) a las 11:30 horas. Organizado por el Programa de Doctorado "Estudios Superiores de Filología Eslava y Lingüística Indoeuropea" y la Facultad de Filosofía y Letras, en colaboración con el Vicerrectorado de Extensión Universitaria.

Presiden: Dña. Elena Martín-Vivaldi Caballero, Ilma. Sra. Vicerrectora de Extensión universitaria. D. Francisco José Manjón Pozas, Ilmo. Sr. Decano de la

Facultad de Filosofía y Letras. D. Miguel Villena Ponsoda, Director del Dpto. de Filología Griega y Eslava.

Celebración del Día Internacional de la mujer

Con motivo de la celebración el día 8 de marzo del "Día de la Mujer", la Unidad de Igualdad de la Universidad de Granada y la Facultad de Filosofía y Letras organizaron los siguientes actos:

Impartición de una Conferencia a cargo de la Profesora Dª Pilar Ramos (Universidad de la Rioja) con el título: "Mujeres interpretes: otra historia de la música".

Interpretaciones musicales a cargo de: Dª Margarita Bolos (piano), Dª Remedios Mazuela (clarinete), Dª Patricia Trabalón (piano), Dª Emilia Ferriz (violín). Se celebró en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras a las 11:00 horas.

Conferencia "Nuevos horizontes y viejos dilemas: los retos del mundo global" a cargo de Mary Nash, profesora de reconocido prestigio en el plano nacional e internacional en los estudios de género e Historia de las Mujeres, doctora Honoris Causa por la Universidad de Granada en 2010. Día 9 de Marzo a las 11:00 horas en el Aula José Palanco.

Conferencia "Ecología y Cultura" por Enrique Leff Zimmerman

El profesor Zimmerman es investigador Titular "C" de Tiempo Completo. Doctorado en Economía del Desarrollo en París, Francia en 1975. Profesor de la División de Postgrado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM en temas de Ecología Política y Políticas Ambientales. La conferencia fue organizada por el Departamento de Antropología Social y la Facultad de Filosofía y Letras y tuvo lugar el miércoles 28 de marzo de 2012 a las 11:00 horas, en el Aula Federico García Lorca, Facultad de Filosofía y Letras.



Exposición "Oasis: Agua, Biodiversidad y Patrimonio"

Desde abril hasta mayo de 2012, financiado por CICODE, tuvo lugar en la Facultad de Filosofía y Letras, esta exposición como parte del proyecto financiado por el CICODE CULTURA Y OASIS. BIODIVERSIDAD Y PATRIMONIO COMO ESTRATEGIA PARA LA COOPERACION, en el marco de la Red RIDISOS (Red Interdisciplinaria para el Desarrollo Integral y Sostenible de los Oasis Bajacalifornianos). Con esta exposición, los miembros de este equipo de la RIDISOS-UGR (Ana Molina Aguado, Patricia Guerrero Carmona y Antonio Ortega Santos) propusieron a la comunidad universitaria un recorrido por los paisajes, el patrimonio y las comunidades oasianas, recuperando los vestigios de estos grupos humanos y su relación, siempre difícil, con el medio ambiente.

Exposición sobre la labor de la ONG Kentaja con niños huérfanos de Camerún

En el pasillo del Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras estuvieron expuestas, hasta final del mes de abril, un conjunto de fotografías que recogen la labor de la ONG Kentaja en Camerún, gracias al Programa de Voluntariado Internacional del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada (CICODE)

Exposición bibliográfica "La Cátedra de Literatura: Dos grandes maestros de las letras"

La Biblioteca de la Facultad de Filosofía y Letra,s en colaboración con el Decanato de esta misma Facultad, organizó esta exposición bibliográfica que se inauguró el jueves 10 de mayo a las 12h en el pasillo del Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras.

La exposición se centró en dos grandes figuras de la Cátedra de Literatura Española de la Facultad de Filosofía y Letras que, durante un largo periodo, llenaron con su gran dimensión intelectual y humana un importante espacio que excedió con mucho el ámbito de su propia disciplina académica: Emilio Orozco Díaz y Antonio Gallego Morell.

Exposición "17 de maio Día das Letras Galegas"

Exposición conmemorativa en torno al autor homenajeado el presente año: Valentín Paz Andrade. Tuvo lugar del 17 de mayo al 17 de junio de 2012, en el pasillo de la Facultad de Filosofía y Letras.

Conferencia "Las relaciones entre la Unión Europea y la Federación Rusa (1991-2012): un nuevo espacio de colaboración".

La conferencia fue impartida por el Dr. Ricardo Martín de la Guardia, catedrático de Historia Contemporánea y Director del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de Valladolid. En el marco del Seminario "Hacia la Rusia actual: historia, evolución y contexto" (21-25 de mayo de 2012, Facultad de Filosofía y Letras). Tuvo lugar el lunes 21 de Mayo a las 10:30 en el Aula García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras.

Homenaje Cinematográfico a Jean-Jacques Rousseau

Celebrando el Tricentenario (1712-2012) del nacimiento del filósofo suizo Jean-Jacques Rousseau, el 28 de Junio de 2012 a las 12:00h en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, se proyectaron los siguientes films:

- Cortometraje de Manuel Polls Pelaz "El don de lágrimas" (2012, v.o. en castellano), presentado por su autor.
- Largometraje de François Truffaut "El niño salvaje" ("L'Enfant sauvage" 1971, v.o. francés subtitulada castellano)

Seguido por un coloquio de libre intervención moderado por el profesor Leopoldo La Rubia de Prado.



Cine-fórum La Cueva del Ojo. Fenomenología del tiempo

Miércoles, 31 de octubre: La mujer de la arena (Hiroshi Teshigahara, Japón, 1964)

Lunes, 12 de noviembre: El año pasado en Marienbad (Alain Resnais, Francia, 1961)

Miércoles, 19 de diciembre: El arca rusa (Aleksandr Sokúrov, Rusia, 2002)

Conferencia de Jorge Fernández "Once Bienal de La Habana: tensar la esfera pública"

El jueves 15 de noviembre de 2012 tuvo lugar la conferencia «Once Bienal de La Habana: tensar la esfera pública» a cargo de D. Jorge Fernández Torres, Director del Centro Wilfredo Lam de La Habana y de la Bienal de Arte Contemporáneo de La Habana (Cuba).

La conferencia se impartió en el Aula Federico García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras a las 17.00 horas

Exposición "Las máscaras de Hermes"

Del 9 al 23 de noviembre.

Concierto "Sonatas para violín y piano de Rogelio Villar (1912) y Jesús García (1931)" Enrique Rivas (violín) y Elena Santos (piano)

Concierto público en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras. 14 de diciembre de 2012.